

## Miércoles 25 de mayo de 2016

El Financiero Abren importaciones de gas natural a privados

SERGIO MEANA La era en la que sólo CFE y Pemex vendían gas natural terminó. A partir de enero del próximo año el precio de este combustible será liberado en el norte del país y para el final de la administración se espera que se haga en toda la República, de acuerdo con lo anunciado este martes por la Secretaría de Energía (Sener). Con la reforma energética llegarán nuevos jugadores que podrán importar gas o incluso extraerlo de yacimientos nacionales para luego venderlo. Para que este nuevo mercado funcione son necesarias diversas regulaciones por lo que ayer la dependencia presentó el documento titulado "Política Pública para la implementación del Mercado de Gas Natural" que contiene las disposiciones que harán que el país transite de un monopolio a un mercado abierto. Uno de sus preceptos es el precio al que se vende. ¿Cómo sabrán las nuevas empresas a cuánto vender si por 70 años sólo lo ha hecho el Estado? Hoy, el precio al que vende Pemex, la empresa estatal, lo determina la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y se conoce como precio de venta de primera mano, que básicamente se refiere a los precios que da de sus plantas a empresas como Gas Natural Fenosa, Tractebel, Ecogas o Metrogas que lo envían a sus clientes. Estas empresas ganan por la comercialización y transporte del energético. Es decir, por el servicio de llevarlo al cliente y cobrarlo, pero no por la molécula de gas natural, que hasta antes de la reforma podía ser sólo ganancia del Estado. P.C. sector energético, gas natural, importaciones, sector empresarial México, sin lograr metas en empleo y calidad de vida: FMI Leticia Hernández La globalización aún tiene frutos que dar pero es necesario acelerar la convergencia entre economías emergentes y avanzadas, lo que serviría como un motor de crecimiento para la economía mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) tiene un rol importante que jugar, señaló David Lipton, primer subdirector gerente del organismo. Destacó que en muchos países no crece o está en descenso y las ganancias de productividad y la intensificación del capital son insuficientes, lo que contribuye a tensiones políticas una vez que las expectativas sobre mejores empleos y mayor nivel de vida no se realizan. "Tristemente esto parece ser el caso de Brasil, Rusia, México y Sudáfrica, entre otros", dijo al pronunciar la 16ª Conferencia Anual de la Fundación Stavros Niarchos del Instituto Peterson. Con el tema "¿Puede la globalización continuar entregando? El reto de la convergencia en el Siglo 21", Lipton habló sobre la pérdida del impulso que ha tenido la globalización desde la crisis financiera global y advirtió la necesidad de actuar colectivamente para fortalecer la red de protección financiera, especialmente en las economías emergentes y en desarrollo. También, dijo, es necesario abordar la volatilidad excesiva de los flujos de capital y promover la transferencia de tecnología de los países avanzados a los menos desarrollados. "El mundo emergente está ahora convergiendo a lo sumo a sólo dos tercios del ritmo que se predijo hace una década", dijo. P.C. FMI, empleo Reforma Tiene exportación mayor alza en 9 meses

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 mayo 2016).- Luego de cinco descensos consecutivos, en abril las exportaciones de México se incrementaron 2.84 por ciento y obtuvieron su mayor aumento en nueve periodos comparables a tasa mensual, apoyadas en el sector fabril, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Inegi. La información establece que las ventas al extranjero ascendieron a 30 mil 219 millones de dólares, de las cuales las petroleras representaron 4.53 por ciento y las no petroleras 95.47 por ciento. En el mes de referencia, el avance en el valor total exportado se sustentó en el aumento de 7.83 por ciento de las ventas petroleras, que registró su mejor resultado en 11 meses, y el avance de 2.62 por ciento en las no petroleras que, se habían achicado en enero, febrero y marzo pasados. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones Traen brasileños tecnología para zapatos

Por Ulises Díaz Cd. de México México (25 mayo 2016).- La industria brasileña del calzado quiere llegar a México, pero no con productos terminados, sino con maquinaria y tecnología, dijo Rosángela Arruda, gerente del Proyecto Brazilian Machinery. Luego de que productos chinos entraran a Brasil, a muy bajo costo, en este país se vieron obligados a hacer algo para lograr ser competitivos puesto que los zapatos hechos en el país sudamericano se caracterizan por tener un costo de producción alto. "Una manera para salir de este escenario fue conseguir adecuar los procesos de producción para que, con menos personas y usando menos energía eléctrica, se pueda fabricar un producto diferenciado, hoy el calzado brasileño tiene marcas con un valor del producto arriba del mercado pero con alto desarrollo", explicó Arruda en entrevista con Grupo Reforma. En Brasil, el año pasado se produjeron alrededor de 850 millones de pares. La industria se concentra en el mercado interno y una parte va hacia exportaciones, especialmente a países de América Latina. P.C. Brasil, industria del calzado, tecnología Protestan maiceros en Sagarpa Por Leticia Rivera Guadalajara México (25 mayo 2016).- Cerca de 700 productores de maíz protestan afuera de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) para exigir que se publiquen los apoyos a la comercialización de la cosecha de maíz del año pasado. Alrededor de las 10:00 horas, productores de maíz, provenientes principalmente de la Región Ciénega del Estado, se instalaron afuera de las oficinas de la delegación Jalisco de Sagarpa, ubicada en El Álamo. Los maiceros exigen que se publique en el Diario Oficial de la Federación el monto de apoyo a la comercialización de las toneladas de maíz y sorgo que se aseguraron bajo el esquema de agricultura por contrato en 2015. "Lo que estamos pidiendo es la publicación del monto de la compensación de bases del 2015, ya estamos a 2016, ya se cosechó todo lo del 2015 y aún no hay nada (...) no nos vamos a mover de aquí hasta que se publique", comentó Absalón García, líder de la Unión de Productores de Granos Básicos de Jalisco. Señaló que la publicación debió salir a más tardar en diciembre del año pasado, y debido a que no se hizo hay incertidumbre sobre las toneladas aseguradas el pasado ciclo agrícola. Además, dijo, también exigen el pago de adeudos del 2014 en apoyos a la comercialización del maíz. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Sagarpa, maíz, productores Reporta EU bajos inventarios de petróleo

Por Reuters Nueva York Estados Unidos (25 mayo 2016).- Las existencias de petróleo de Estados Unidos cayeron la semana pasada por el descenso de las importaciones y el recorte de producción de las refinerías, mientras que las de gasolina aumentaron y las de destilados bajaron, informó hoy la Administración de Información de Energía (EIA). Los inventarios de crudo bajaron en 4.2 millones de barriles en la semana al 20 de mayo, en comparación a expectativas de

analistas de una caída de 2.5 millones. En Cushing, en Oklahoma, punto de entrega de los contratos a futuro en Estados Unidos, los inventarios de crudo perdieron 649 mil barriles, dijo la EIA. Las tasas de refinación de crudo cayeron en 92 mil barriles por día (bpd), mientras que las tasas de utilización en refinerías cedieron 0.8 puntos porcentuales. P.C. Estados Unidos, EIA, petróleo Cae 16.2% déficit en sector externo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 mayo 2016).- De enero a marzo de este año, la cuenta corriente de la balanza de pagos presentó un déficit de 6 mil 991 millones de dólares, un valor 16.2 por ciento menor al del mismo lapso de 2015, para ser la primera baja en un año, según datos del Banco de México (Banxico). La cuenta corriente había experimentado avances en su saldo negativo en los últimos cuatro trimestres previos a enero marzo de 2016. Al medirse respecto al tamaño de la economía mexicana, desequilibrio externo también desciende a 2.7 por ciento del Producto Interno Bruto desde 2.8 por ciento de los primeros tres meses del año pasado. Banxico explica que el saldo negativo en la cuenta corriente de la balanza de pagos fue resultado de la combinación de déficit en la balanza de bienes y servicios por 5 mil 102 millones de dólares y en la de renta por 8 mil 16 millones, y de un superávit en la balanza de transferencias por 6 mil 126 millones. P.C. Banco de México, balanza de pagos Exporta EU récord de gas a México

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (25 mayo 2016).- México está trayendo, como nunca, gas natural de Estados Unidos para alimentar a sus plantas de energía. De acuerdo con datos de Bloomberg New Energy Finance (BNEF), las entregas de gasoductos a México subieron a un récord de 3.55 billones de pies cúbicos el martes. En este mes, las entregas se encaminan a un promedio de 3.46 billones de pies cúbicos, un alza de 37 por ciento respecto al año pasado. El incremento se deriva de la mayor demanda de parte de los generadores de electricidad en México, dijo Jacob Fericy, analista para BNEF en Nueva York. "Estos incrementos parecen ser del sector eléctrico", mencionó, "Definitivamente hay una gran cantidad de demanda industrial acumulada" que entrará en funcionamiento en un futuro, señaló. P.C. Estados Unidos, exportaciones, gas, sector energético Concentran 7 Estados a informales Por Verónica Gascón Cd. de México México (25 mayo 2016).- Reducir los índices de trabajo informal parece un reto imposible en siete estados, los cuales concentran el 70 por ciento de la población con esta condición. La tasa de informalidad laboral es de 57.4 por ciento a nivel nacional, pero Oaxaca tiene el nivel más alto, con 82 por ciento, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) para el primer trimestre de 2016. Guerrero reporta 79.9 por ciento de informalidad laboral; le sigue Chiapas, con 78.3 por ciento; luego Puebla, con 73.3 por ciento, Tlaxcala, Hidalgo y Michoacán, con 73, 71.9 y 71.8 por ciento, respectivamente. El Presidente Enrique Peña Nieto anunció un programa para que 400 mil personas pasen a la formalidad, a través de la intervención de los Gobiernos estatales, la Secretaría del Trabajo y el IMSS. La Secretaría del Trabajo adelantó que se establecieron metas para que la tasa de informalidad se reduzca 4 puntos porcentuales en lo que resta del sexenio. No obstante, hay escepticismo entre expertos sobre el alcance de estas medidas. "Hemos dejado que la informalidad crezca durante muchos años, sin atacarla de frente. Vemos un continuo crecimiento de la informalidad sin que haya consecuencias. Las implicaciones en productividad y por ende en crecimiento, son tremendas", señaló Valeria Moy, directora general del observatorio México ¿Cómo Vamos? A su vez, Vanesa Espinoza, analista de la consultora Aregional, describió que la condición de informalidad quiere decir que los trabajadores carecen de un contrato y prestaciones básicas de ley, como la seguridad social. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, ENOE, economía informal Alertan de deuda nacional

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 mayo 2016).- A pesar de los recortes en el gasto del Gobierno federal, la deuda en México ha crecido a uno de los ritmos más acelerados de América Latina e incluso por arriba de economías en crisis, según un informe de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Al cierre de 2015, la deuda pública en México representó 47.6 del Producto Interno Bruto (PIB) y su aumento es considerable. "Los países que incrementaron mayormente su deuda pública en el periodo 2008-2015 fueron Costa Rica, con 18 puntos porcentuales del PIB, Honduras, con 24; Chile, con 12; México, con 11.5, y Brasil, con 7.6 puntos", detalla. En ese contexto, el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Fernando Galindo, anunció el lunes que el Gobierno mexicano volverá a revisar los programas a los que habrá que recortar recursos para el próximo año cuando se prevé haya menos presupuesto. P.C. Cepal, deuda, finanzas públicas El Economista Empresas extranjeras que operan en México demandan muy poco crédito EDGAR JUÁREZ Las grandes empresas extranjeras que operan en México tienen un bajo financiamiento como proporción de sus ventas. Considerando la alta participación de éstas en la economía mexicana, esta baja demanda de crédito explicaría en parte la poca penetración del financiamiento de la banca comercial al sector privado, indica un reporte de la Fundación de Estudios Financieros (Fundef), que considera a las 500 compañías más importantes del país según la revista Expansión. En el 2015 la deuda bancaria de las empresas extranjeras tomadas como muestra fue de 85,899 millones de pesos, y la bursátil de, 56,127 millones, lo que representó un total de 4.19% de apalancamiento respecto de sus ventas, que ascendieron a más de 3.4 billones de pesos. El bajo nivel de deuda de las empresas extranjeras con el sistema financiero local no quiere decir que tengan menos deuda total, sino que los recursos necesarios quizás provengan de sus matrices o empresas controladoras, añade. "Hay una alta participación de empresas extranjeras en la economía mexicana por el perfil productor de manufacturas, y la demanda de crédito local es baja comparada con su peso de ventas", destaca el documento. P.C. sistema financiero, sector empresarial, Cepal propone una red de seguridad financiera YOLANDA MORALES La Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, propone la creación de una "red de seguridad financiera en la región, que apunte a la banca de desarrollo local". La sugerencia de la Cepal es que se generen mecanismos para "movilizar recursos para un desarrollo inclusivo y sostenible (...) que acote la mayor exposición a los cambios en la disponibilidad de financiamiento externo". Al presentar ante el presidente de México, Enrique Peña Nieto, la propuesta de la comisión, para trabajar con los 45 países miembros, desde hoy y hasta el 2018, explicó que la excesiva liquidez que hay en el mercado mundial se ha convertido en papel, "en activos financieros que poco han ayudado a agilizar la recuperación del comercio y de la actividad económica". Por ello, instó a los miembros, que son países de América Latina y el Caribe, a trabajar en una alianza común, regional, que

favorezca la planificación de las inversiones y trabajo de los agentes económicos locales, lo que a su vez redundará en crecimiento económico. P.C. Cepal, economía mundial Banxico recorta pronóstico de crecimiento para el 2017 REUTERS El Banco de México mantuvo su pronóstico de crecimiento económico del país para este año en un rango de entre 2.0 y 3.0%, aunque rebajó el de 2017 debido a un complejo entorno internacional, mostró este miércoles el informe sobre la inflación de la entidad. Para el próximo año, el Banxico recortó a un rango de entre 2.3 y 3.3% el pronóstico de crecimiento, desde 2.5-3.5%, debido en gran medida a un comportamiento menor al previsto de la producción industrial de Estados Unidos. P.C. Banco de México, crecimiento económico, sistema financiero Telecom atraerá US60,000 millones de inversiones: IP LILIA GONZÁLEZ En los próximos cinco años se inyectarán 60,000 millones de dólares en el sector de las telecomunicaciones y tecnologías de la información, rubros que serán los más dinámicos en el futuro inmediato, adelantó Manuel Herrera Vega, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Al participar en el Foro de Telecomunicaciones 2016: Tendencias y Retos, el líder de los industriales dijo que para aprovechar el potencial de este sector en México se necesita de la coordinación entre autoridades, especialistas y empresarios, para establecer una mayor competencia. Cuestionó que existen 44 millones de mexicanos sin acceso a servicios de telecomunicaciones y en particular a Internet, por lo que el reto es acercar los servicios a estas personas. P.C. telecomunicaciones, Concamin, El IMSS buscará retrasar jubilaciones MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ Como parte de la disciplina financiera que tiene el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en la presente administración incluirá el programa de permanencia voluntaria de médicos y enfermeras sindicalizados para lograr ahorros por 20,000 millones de pesos al 2030, y cuyos efectos empezarán a reflejarse de manera inmediata. Durante la presentación de un informe a 100 días de asumir el cargo, el director del IMSS, Mikel Arriola, explicó que se tomó un acuerdo para implementar el programa de permanencia voluntaria, en el cual se realiza un pago único por 650,000 pesos a enfermeras y 850,000 pesos a médicos, con la finalidad de que retrasen su jubilación. El Régimen de Jubilaciones y Pensiones (RJP) representa un fuerte pasivo para el instituto, que cuenta con 430,000 trabajadores. P.C. IMSS, jubilaciones, pensiones América Latina debe combatir evasión fiscal sin castigar a offshores NOTIMEX La región de América Latina y el Caribe debe sumarse a los esfuerzos internacionales para combatir la evasión y la elusión fiscal, así como los flujos ilícitos, pero sin castigar a los centros financieros extraterritoriales conocidos como "offshores", estimó la Cepal. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena Ibarra, señaló que la región debe subirse a los esfuerzos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) para combatir estrategias fiscales que erosionan la base impositiva de una jurisdicción. P.C. Cepal, América Latina, evasión fiscal La Jornada Inflación bajó 0.48% en primera quincena de mayo: Inegi Por Roberto González Amador Ciudad de México. Menores precios de frutas y verduras, así como de las gasolinas provocaron en la primera quincena de mayo una disminución de los precios promedio de la economía, reportó este martes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que mide la evolución de la inflación, tuvo una disminución de 0.48 por ciento en la primera quincena de mayo, respecto a la quincena anterior, informó el Inegi. En la primera quincena de mayo de 2015 la inflación fue negativa en 0.53 por ciento. Así, de acuerdo con la medición del organismo, el promedio de precios en la economía disminuyó en la primera mitad de este mes, lo que se conoce como una deflación. En la medición anual, la inflación a la primera quincena de este mes fue de 2.53 por ciento, nivel menor al objetivo definido por el Banco de México, que es de 3 por ciento al año. P.C. INEGI, inflación Millennials, "insensibles" a la jubilación: Consar Por Víctor Cardoso Ciudad de México. La llamada "generación millennial", al menos uno de cada cuatro habitantes del país en la actualidad, son "insensibles" al tema de la jubilación y el los recursos que recibirá al término de su vida laboral y los convierte en uno de los grupos "más vulnerables en materia de pensiones", afirmó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En un nuevo estudio sobre la necesidad de impulsar el ahorro voluntario para fortalecer el monto de la pensión al retiro, el organismo regulador afirmó que los jóvenes relacionan el tema del retiro "con sentimientos de incomodidad, incertidumbre e incluso rechazo y provocan que la acción de ahorrar se posponga". P.C. Consar, ahorro, jubilación, pensiones, generación millennial Se disparan transferencias al extranjero: BdeM Por Roberto González Amador Ciudad de México. Empresas y ciudadanos mexicanos transfirieron a cuentas bancarias en el extranjero recursos por 10 mil 924 millones de dólares en el primer trimestre de este año, una cantidad que superó en 131 por ciento a la que enviaron en el mismo periodo de 2015, reportó este miércoles el Banco de México (BdeM). En el primer trimestre de 2015, las transferencias hechas por mexicanos a cuentas bancarias en el exterior fueron de cuatro mil 724 millones de dólares, de acuerdo con información de la balanza de pagos del país, divulgada por el banco central. La cuenta corriente de la balanza de pagos, que registra la diferencia entre el ingreso y salida de divisas del país por operaciones de comercio exterior, transacciones financieras, turismo y transferencias "como las remesas"; registró en el primer trimestre del año un saldo deficitario de seis mil 991 millones de dólares, cantidad menor en 16 por ciento al del mismo periodo de 2015, cuando fue de ocho mil 341 millones de dólares, añadió el banco central. P.C. Banco de México, balanza de pagos Se recupera peso; dólar promedia los \$18.65 Por Notimex Ciudad de México. En instituciones bancarias de la Ciudad de México, el dólar libre se vende hasta en 18.65 pesos, cuatro centavos menos respecto al cierre de la jornada de ayer, y se compra en un mínimo de 17.87 pesos. El euro por su parte se ofrece hasta en 20.71 pesos a la venta, es decir, 10 centavos menos frente a la víspera, en tanto el yen se vende en un máximo de 0.181 pesos. De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana inicia sesión con una apreciación, avanzando a la par con las principales cruces del dólar por una recuperación de los precios del petróleo. Lo anterior, agrega, debido a que los inversionistas anticipan que los datos semanales de producción e inventarios de crudo en Estados Unidos muestren una caída. P.C. tipo de cambio Caen exportaciones 7.8% en abril Por Susana González G. Ciudad de México. Las exportaciones de México cayeron 7.8 por ciento durante abril de 2016 en comparación con el mismo mes del año pasado. La venta al exterior de productos no petroleros registraron un descenso de 6.3 por ciento a tasa anual y las petroleras se desplomaron 30.8 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Entre las exportaciones no petroleras, las dirigidas a Estados Unidos

retrocedieron 5.4 por ciento, mientras que las canalizadas al resto del mundo se redujeron en 10.6 por ciento. Con tal caída en las exportaciones, el Inegi precisó que la balanza comercial alcanzó un déficit de 2 mil 80 millones de dólares durante abril, muy superior al déficit por 69 millones de dólares registrado en igual mes de 2015. P.C. INEGI, exportaciones, balanza comercial